
 
 
 

Groupe d’animation CQBP 
mardi 9 janvier 2024 à 19h dans la salle des conseils de quartier 

 
 
 
Présents et présentes : Andrée, Grégoire, Jacqueline, Olivier, Delphine, Evelyne, Michel, Hervé, Gé-
rard 
Excusées : Sophie, Maryvonne, Edith 
 
 
Ordre du jour : 
 
- Retour sur le goûter et la fête Noël pour tous 
- Préparation de la galette des partenaires du lundi 22 janvier à 19h 
- Proposition de lettre au Maire du 11ème concernant la concertation sur le bd Richard Lenoir 
- Préparation du bilan des conseils de quartier - rédaction d’une note collective 
- Démarrage des entretiens pour Embellir votre quartier 
- Proposition de l’atelier EEV de demander l’usage du local au fond du Jardin Majorelle pour entrepo-
ser le matériel d’animation sur la biodiversité 
- Point de suivi des décisions votées par le Conseil de quartier (cf tableau de suivi préparé par Oli-
vier) 

- entretien et fonctionnement des pompes à vélo  
- entretien et végétalisation de l'angle Candie-Forge Royale 
- matériel des CQ sono et logistique des événements 
- studio d’enregistrement podcast-vidéo à la MVAC 

- Idée de thème pour prochaine plénière  
- Nouveaux projets d’aménagement et d’investissements pour notre quartier ? 
 
 
Examen des points inscrits à l’ordre du jour : 
 
 
- Retour sur le goûter et la fête Noël pour tous du 16 décembre 2023 
 
Le goûter de Noël pour tous s’est très bien passé, bravo à tous les organisateurs et bénévoles ! Nous 
avons eu de la chance pour le temps… Beaucoup de partenaires se sont mobilisés et l’organisation 
de l’événement a témoigné de notre esprit d’équipe au sein du CQBP. Très bon accueil de l’école. 
 
Bilan chiffré : 7 personnes du groupe d’animation, 19 bénévoles mobilisés par les partenaires, 300 
visiteurs. 130 photos du Père Noël réalisées. Passage de plusieurs élus, qui ont apprécié. Budget 
tenu, avec de réels apports des partenaires. 
 



Tour de table également pour identifier un certain nombre de points d’amélioration. 
En particulier, faire jouer l’orchestre d’enfants de Polynotes (trop important pour être installé dans le 
barnum) dans la deuxième cour a permis un grand moment immersif, mais Andrée regrette que les 
jeunes musiciens de Polynotes n’aient pas eu de micro pour annoncer les morceaux ni d’espace pour 
ranger leurs étuis en toute sécurité (Evelyne a gardé le vestiaire improvisé).  
 
Olivier pense qu’il faut prévoir davantage de temps pour tester le matériel en amont et définir des 
schémas de branchement sono-vidéo. Olivier et Grégoire ont passé trois heures pour vérifier tout le 
matériel (mal rangé au sous-sol). Demander à la Mairie la notice du matériel pour faciliter l’installation 
du rétroprojecteur et des différents branchements. Prévoir trois points de sonorisation (soit un supplé-
mentaire et portatif). L’écran de 3m x 3m qui est cassé doit être remplacé (idéalement par un plus 
grand). La petite table de mixage semble en panne. Prévoir aussi une demi-journée de rangement à 
la Mairie après l’événement. 
 
Stand du Père Noël : prévoir des œillets à l’avance pour la bâche du fond (qui a été conservée), et 
une barre assez longue pour la fixer. Pour la tenue du Père Noël, prévoir des bottes suffisamment 
grandes. Rencontrer le photographe en amont pour bien déterminer ses besoins (électricité, branche-
ments…). Améliorer la saisie des courriels, dont certains étaient malheureusement illisibles. Les fi-
chiers d’adresse électronique des parents ont été détruits. 
 
 
- Préparation de la galette des partenaires du lundi 22 janvier à 19h 
 
La salle d’attente des mariages est réservée à cet effet, en configuration buffet. Grégoire avait en-
voyé l’invitation avant les vacances de Noël et a fait une relance ce jour (mardi 9 janvier, soit lende-
main de rentrée des classes) : conseillers de quartier BP, élus, autres conseillers de quartier concer-
nés, partenaires participants et non participants.  
 
Pour l’instant, 6 réponses positives et des excusés. 
Seront présents et présentes du CQBP : Andrée, Hervé, Michel, Grégoire, Olivier, Jacqueline, Del-
phine.  
 
> A faire : une fois identifié le nombre de personnes présentes, lancer la demande de devis auprès 
des boulangeries du quartier ouvertes le lundi et acceptant le mandat administratif et demander à la 
cellule un bon de commande pour les boissons et le matériel (gobelets, serviettes, assiettes si néces-
saire) à Auchan. 
 
En fonction, prévoir jusqu’à 50 parts de galettes (soit 5 galettes de 10 parts). 
Boissons : jus de pomme (3 bouteilles de 2L), 8 bouteilles de cidre fermier breton (4 bouteilles de 
brut, 4 bouteilles de doux), bouteilles d’eau (qui sont à la cave) et carafes si besoin de complément. 
Remonter de la cave les boites restantes de biscuits Delacre. 
 
Le groupe d’animation vote un budget de 400 euros pour cette galette des partenaires (à l’una-
nimité). 
 
 
- Proposition de lettre au Maire du 11ème concernant la concertation sur le bd Richard Lenoir.  
 
Ce point à l’ordre du jour est déclaré caduque, car nous avons été invités entre temps à participer à 
une réunion de concertation animée par Trait clair le 25 janvier à 18h30. Nous prenons acte du fait 
qu’une réponse a été faite à notre demande de concertation exprimée lors de la plénière CQBP con-
sacrée à ce sujet. 



 
Participants du GA inscrits à cette réunion : Olivier, Jacqueline, Delphine, Hervé, Michel.  
 
Un désaccord s’exprime au sein du Groupe d’animation sur le titre auquel le conseil de quartier Bas-
tille-Popincourt sera représenté lors de cette réunion. Est-ce le lieu d’expression d’une position com-
mune du conseil de quartier ou l’expression de positions personnelles ? Olivier pense que chacun a 
la possibilité d’y exprimer son opinion, alors qu’Evelyne estime que son rôle est d’être représentative 
des opinions des conseillers de quartier. Ce point n’est pas tranché par le Groupe d’animation. 
 
> A faire : Pour préparer la réunion, Delphine suggère de partir de la base de notre plénière qui avait 
réuni l’ensemble des parties prenantes, mise à jour avec les derniers éléments fournis. Grégoire de-
mande que les représentants du conseil de quartier puissent en faire un compte-rendu détaillé qui 
fasse l’objet d’une discussion en groupe d’animation. Evelyne suggère de demander à la cellule de 
préciser l’ordre du jour et les attendus de cette réunion. 
 
 
- Préparation du bilan des conseils de quartier - rédaction d’une note collective 
 
Plusieurs membres du groupe d’animation partagent leurs constats et propositions d’amélioration.  
 
> A faire : Le brouillon d’un document de synthèse n’ayant pu être envoyé en amont de la réunion du 
Groupe d’animation, il est convenu de poursuivre la collecte des avis et leur compilation, et d’envoyer 
à l’ensemble des membres un projet de note qu’ils pourront compléter et amender à leur guise. Et de 
demander à la Mairie la possibilité d’un délai complémentaire. 
 
Delphine envoie à Evelyne le règlement intérieur des conseils de quartier du 11ème arrondissement et 
un rappel du process de refonte que nous avons effectué au tout début de la mandature. 
 
 
 
Faute de temps, les autres points inscrits à l’ordre du jour n’ont pas pu être abordés. 
 
Au moment de partir, plusieurs réunions sont rappelées : Bilan du fonctionnement des CQ, 
Biodiversité, Concertation Bd Richard Lenoir, Apéro citoyen du 11ème du 1er février (crêpes-partie), 
etc. 
 
Grégoire informe que la Mairie a accepté sa proposition de participer à l’expérimentation de la 
Fresque de la Démocratie codéveloppée par Démocratie Ouverte. Un atelier va avoir lieu fin janvier 
avec un groupe d’adultes et un autre avec des enfants. Les membres du CQ intéressés le contactent. 
 
 
Fin de la réunion à 20h45 
 
 
 

Prochaine réunion du groupe d’animation le mardi 6 février à 19h 
 
 


